

« Cependant, nous l'avouons, une tristesse se mêle en ce moment à notre bonheur : celle de voir s'éloigner de nous un frère aimé et un collaborateur zélé de nos humbles travaux. Nous savons bien que nous ne le perdons pas entièrement ; mais enfin il nous quitte. Il y a si longtemps que nous nous connaissons et que nous travaillons ensemble ! Cette petite *Semaine Religieuse*, de Montréal, comme il l'aimait et comme il avait son succès à cœur ! Il a été pour beaucoup dans l'importance qu'elle a prise depuis quelques années, et nous sommes assurés qu'il lui conservera toujours une vive sympathie.

« Au lendemain du jour où il avait appris la grande nouvelle, Mgr Emard se rendait à St. Hubert. C'était le matin. Il alla tout d'abord à l'église pour y dire la sainte messe. Son vénérable père et sa pieuse mère y étaient déjà, entendant dévotement, selon leur coutume, la messe que célébrait le curé.

« Ils ne connaissaient rien de ce qui venait d'arriver, ils ne soupçonnaient rien. Mais ce jour-là, Dieu leur ménageait la récompense de leurs vertus.

On faisait la fête de Saint Jean Damascène, et l'Eglise mettait à l'Introït ces belles paroles du psalmiste sur les lèvres de ses prêtres : *Tenuisti manum dexteram meam, et in voluntate tua deduxisti me, et cum gloria suscepisti me* : Seigneur, vous m'avez pris par la main ; vous m'avez conduit selon votre volonté et vous m'avez fait entrer dans votre gloire.

Le nouvel évêque n'a pas dû les prononcer sans émotion. L'auguste sacrifice terminé, il a pu se rendre devant ses parents attendris, et je sais que de tous les cœurs de cette famille chrétienne, la même prière est montée vers le ciel : « Que la volonté de Dieu soit faite. »

« C'est le Tout Puissant qui a fait ces grandes choses. . Il a élevé les humbles. »

Les journaux annoncent que le sacre du nouvel évêque aura lieu le 8 juin prochain. La chose n'est encore que probable, attendu qu'à moins d'une permission spéciale de Rome, le sacre d'un évêque doit tomber un dimanche ou une fête d'apôtre, et que le 8 juin n'est ni l'un ni l'autre.

Si le sacre a lieu ce jour-là, ce sera grâce aux anniversaires que rappelle le 8 juin : celui de la mort du vénéré Mgr Ignace Bourget ; celui de la nomination de Mgr Fabre comme archevêque de Montréal ; celui de la création du premier diocèse taillé dans le diocèse de Montréal, le diocèse de St. Hyacinthe et celui de fête patronale de Mgr Emard.

Si le premier évêque de Valleyfield est sacré ce jour-là, il aura donc cinq anniversaires à commémorer chaque année dans sa carrière épiscopale.

* * *

Départ pour le Nord-Ouest.— Environ trente-cinq personnes de cette ville et des paroisses voisines se sont embarquées, avant hier soir à bord des chars du Pacifique pour se rendre à Prince Albert dans le Nord-Ouest. Le contingent fourni par Trois-Rivières n'est qu'une faible partie de ceux qui doivent prendre part au voyage, car on calcule qu'en laissant Montréal leur nombre dépassera deux cents.

Ce détachement d'immigrants et d'excursionnistes est sous la conduite du Révérend Père Blais O. M. I.

La plupart de ces personnes partent pour s'établir définitivement au Nord-Ouest. D'autres ne vont que visiter ce nouveau pays, et y acheter, s'ils le croient avantageux, des établissements pour leurs enfants, et autres parents qui ne peuvent faire le voyage.

Prince Albert est éloigné de Trois-Rivières d'environ sept cents lieues. On y dit les terres d'une richesse et d'une fertilité étonnantes. Chaque émigrant a droit à un lot de cent soixante acres moyennant dix piastres.

Nous ne pouvons encourager les citoyens de cette province à émigrer ; mais quant à ceux qui doivent nous quitter quand même, nous leur conseillons au lieu d'aller aux Etats-Unis, de se diriger vers le Nord-Ouest où ils auront la consolation de se trouver au milieu de leurs compatriotes et dans leur propre pays.—*Le Trifluvien.*

CAUSERIE AGRICOLE

LES ASSOLEMENTS SUR LA FERME.

Les plantes cultivées en grand dans la famille de légumineuses, telles que pois, vesses, fèves, etc., ont toutes des racines pivotantes qui en s'enfonçant dans la terre, l'ouvrent, l'ameublissent et facilitent ainsi l'introduction des principaux agents de la végétation dans le sol et y déterminent une utile fermentation ; leurs tiges et leurs feuilles multipliées, présentent une grande surface à l'atmosphère qui, aussi, contribue à leur alimentation ; elles se conservent longtemps à l'état herbacé, après la floraison.